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"Preparándonos para Generar, Compartir e Integrar la Información Geoespacial a Nivel Nacional" 

 
 
 
 

INFRAESTRUCTURA PANAMEÑA DE DATOS ESPACIALES 
COMPONENTE DE TECNOLOGÍA 

 
 Minuta de Reunión # 02 del mes de Abril de 2018  
Lugar: Instituto Conmemorativo Gorgas de Estudios de la Salud. 
Fecha: 12 de Abril de 2018  
Hora: 9:35 a.m. a 12:10 p.m.  
 
Participantes: 
 

N° Institución Representante 

1 Órgano Judicial Yanilse González 

2 Autoridad Nacional de Administración de Tierrra(ANATI) Berta Guerrero 

3 Ministerio de Economía y Finanzas(MEF) Ernesto Bal 

4 Ministerio de Educación (MEDUCA) Eduardo Charles 

5 Instituto Conmemorativo Gorgas de Estudios de la 
Salud(ICGES) 

Roberto Lorenzo 

 
Instituciones que notificaron que no podían asistir. 
 

1 Servicio Nacional de fronteras(SENAFRONT) Abdiel Ostia 

2 Autoridad de Innovación Gubernamental(AIG) José Mendoza 

   

   

   

   

 
 

Inicio de la reunión 
Agenda: 
 

1. Bienvenida y presentación de los miembros del Componente de 

Tecnología. 

2. Funciones del Componente. 

3. Equipos de trabajo (reestructuración). 

4. Tareas a Realizar. 

5. Discusión del Plan de metas del año 2018. 

6. Distribución de Tareas y Responsabilidades. 

7. Forma y Periodicidad de las reuniones. 

8. Asuntos varios. 
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1. Siendo las 9:35 am, se da inicio de la reunión mensual del componente. 

El Lic. Ernesto Bal, Coordinador del Componente de Tecnología,  presentó 
la agenda del día y a la vez se le da la Bienvenida a los miembros que 
asistieron a la reunión. 

2. El Lic. Bal menciona que en las reuniones siempre asiste el mismo personal 
de tecnología. Se mencionó que se mantienen las comunicaciones por 
WhatsApp pero para efectos de coordinar actividades puntuales en los 
subgrupos de tareas. 

3. El Lic. Bal menciona que todas las tareas que se solicitaron se realizaron, 
que se entregaron productos pero estos nunca se utilizaron. 

4. El Lic. Bal menciona de que Ariel Agrazal está en el componente pero no 
asiste en las reuniones, El lic. Lorenzo menciono que en un correo que se 
envió a todos los miembros del componente, el Lic. Agrazal respondió que 
forma parte del componente, pero sigue sin asistir a las reuniones. Se habló 
de que todos tenemos obligaciones pero igual se cumple con asistir a las 
reuniones. 

5. El ingeniero García jefe de la unidad de informática del Gorgas paso un 
momento a conocer a los integrantes del grupo del Componente de 
tecnología y puso a disposición el salón para las próximas reuniones. 

6. El lic. Roberto  menciona la lista de los integrantes del componente, este 
listado fu enviado por la Lic. Helen, se explicó que ha procedido a enviar 
correos a los integrantes para que aclaren su estado dentro del componente, 
solo respondieron el Lic. Ariel agrazal del Tommy guardia y Oscar Jiménez y 
Roger Rodriguez de la asamblea,  se menciona que somos 30 y siempre son 
la misma persona que asisten a las reuniones. Posterior se envió la invitación 
a la reunión con tiempo y a pesar de que algunos respondieron que asistirían, 
no llegaron a la reunión. 

7. La Lic. Berta menciona que el personal que no asiste a las reuniones es 
necesario que se les de baja. El lic Ball dio las excusas de Eduardo Charles 
que iba a llegar unos minutos retrasado. 

8. El lic. Roberto menciona que converso son Alberto Cumbrera, y va a prestar 
una plantilla que utiliza para llevar el control de las asistencias a las 
reuniones. 

9. El lic. Bal solicita que se pase en blanco el listado de los miembros activos e 
inactivos y se envié a la coordinación de la IPDE para informar. Todos los 
miembros aprobaron la idea. 

10. Las condiciones que se utilizaron para colocar a un miembro como inactivo 
es no haber asistido a ninguna reunión de tecnología de este año y no haber 
respondido correo, ni presentar excusas por no asistir a la presente reunión. 
Si algún miembro inactivo desea entrar nuevamente al componente que 
realicen nuevamente su asignación. 

11. El Lic. Bal solicita a Roberto que lea el objetivo del componente de tecnología 
en voz alta. 

12. El Lic. Roberto menciona que ha investigado el aporte del componente de 
tecnología en otras IDE, y menciona que tienen que ver como la parte de 
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plataformas y servicios que le suministra a las instituciones que forman parte 
de la IDE, es decir ayudaban a las instituciones, las asesoran en materia de 
tecnología y cómo lograr la interconexión entre los diferentes servicios y 
plataformas que están descentralizadas para que interactúen entre sí. No es 
centralizar los datos, creo que las instituciones no van a tener los datos de 
forma local sino centralizada en la plataforma de la AIG.  

13. La lic. Yanilse menciona que la principal función del componente es hacer los 
datos interoperables y que ella fue a una capacitación de  la AIG y que está 
dispuesta a colaborar en cualquier asignación que tenga el componente. 

14. El Lic. Bal menciona que no debería haber coordinación IPDE vitalicia. Son 
cosas que hay que cambiar con el tiempo. 

15. Roberto manifiesta que es importante que se anoten para las visitas 
institucionales, ya que no puede estar asistiendo a las que siguen. 

16. La lic. Yanilse pregunta sobre las actividades que se realizan en las visitas 
institucionales. Roberto explica lo que se realiza en esas reuniones.se vuelve 
a anunciar que por favor se anoten para enviarlo a fortalecimiento. 

17. Roberto menciona que al final de la reunión de la asep se menciona que el 
componente de tecnología tiene bastante trabajo que realizar, pero no se 
especificó en qué sentido, y que pensaba que es por la parte de ayudar para 
la implementación exitosa del Hub geoespacial. 

18. El Lic. Eduardo Charles llego a la reunión a las 9:30, presento excusas por 
una diligencia personal. Eduardo menciona que se ayudó en la parte de la 
encuesta y se entregó pero no se utilizó, menciona que se capacito a la Lic. 
Helen y a la Lic. María y que incluso ellos ya están en capacidad de generar 
nuevas encuestas. Charles, menciona si está pendiente los cursos virtuales, 
pero es fortalecimiento el que debe suministrar los datos. El lic. Eduardo 
menciona que tecnología no tiene nada pendiente hasta la fecha. 

19. El Lic. Eduardo manifiesta que las personas de la misma institución (tommy 
guardia)que pertenecen al componente de tecnología, no van a las reuniones 
a ellos les contabilizan las participaciones como parte de la institución, no se 
considera a Ariel como parte del componente porque el trabajo que realiza 
es un trabajo de su institución. y nunca hay retroalimentación por parte de El 
Lic. Ariel y menciona que lo mismo va a pasar con el hub geoespacial, José 
va a hacer su trabajo y no va a responder al componente. Él tiene que asistir 
a las reuniones. 

20. Berta propone que en la próxima reunión de coordinación se le informe a La 
lic. Isis lo que pasa con respecto  a Ariel o AIG como figuras independientes 
del componente. 

21. El lic. Bal acota que tecnología no es Hub espacial, esto es solo una  
plataforma que se puede utilizar para beneficio de la IDE. 

22. Charles levanta una solicitud para solicitar el estado actual de la Geored no 
sabemos nada, ni usuarios ni tecnología, servidores, es una caja negra. Y va 
a pasar lo mismo con el hub geoespacial. No tenemos injerencias sobre esto.  

23. El lic. Ernesto expone que como componentes se debe tener más acceso a 
las plataformas, existe demasiada burocracia para realizar alguna actividad. 
José no asistió, no sabemos el estado del hub geoespacial y de las 
capacitaciones. Toribio de la ASEP tampoco llego y la sensibilización de su 
institución fue reciente. 

24. Los asistentes acordaron realizar un informe de lo que tecnología ha 
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realizado y no se está utilizando. También levantar el plan de metas para este 
año 2018 y enviarlo a la coordinación de la IPDE. 

25. Se pasó al grupo de Restructuración de grupos de trabajo. 
26. Los grupos de trabajo actuales son los siguientes: Geored, Geoservicios y 

Metadatos, Portal de Internet, Difusión (Social Media), Geoproyectos, 
Geoinnovación, Cursos On-line y Calidad y Seguridad. Con la restructuración 
quedan de así:  

 
 

 GT Hub Geoespacial: va a ser ahora hub geoespacial, los integrantes de 
este grupo van a ser José y Ariel, se fusiona con el grupo de trabajo de 
geoportal.  

 Se eliminó el grupo de trabajo de geo servicios y metadatos. Se menciona 
que el Lic. Lorenzo trabajo en un prototipo con ayuda del Lic. Alberto 
Cumbrera y Lic.Jovel 

 GT Portal ipde: Miembros Roberto Lorenzo y Abdiel Ostia, el cual está 
en espera de una nueva ratificación. 

 GT Difusión e innovación: coordinado por Eduardo charles y Berta – 
van a conseguir personal capacitado a la UTP para crear capacidades 
como administrar contenido y publicar las primeras capsulas informativas 
de la IPDE. Se estará invitando al Centro de Investigación, Desarrollo e 
Innovación en Tecnologías de la Información y las Comunicaciones 
(CIDITIC). 

 GT Geoproyectos: Seguimiento de los productos de tecnología, va a 
estar encargada la lic.  Yanilse González. 

 Geoinnovación se elimina. 
 GT Plataforma de capacitación IPDE: van a coordinar este componente 

Roberto Lorenzo  y Ernesto Bal.  
 Calidad y Seguridad se eliminan. 

 
Cada integrante va a tener funciones y tareas específicas las cuales deben traer 
un avance para la siguiente reunión del componente. 

 
 El lic. Ernesto y Roberto Lorenzo van a levantar el plan de metas para el año 2018 
y se va a enviar entre los integrantes para sus aportes, en un plazo de dos semanas. 
 

 
Se pasó al punto de Forma y periodicidad de las reuniones.  
 
Se planteó el uso de herramientas de tele presencia para aumentar la participación 
en las reuniones. 

Se acordó retomar las  reuniones presenciales. 
Las reuniones van a ser en el Gorgas por lo céntrico y accesible del edificio. 
 
Próxima reunión en un mes el 17de mayo de 9 am.-12 md 
Se  termina la reunión siendo las 12:10 p.m. 
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